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■■「「慶祝香港回歸慶祝香港回歸2020周年周年——『『中華頌中華頌』』中國書法交響音樂會中國書法交響音樂會
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從14歲開始接受書法啟蒙到如今，北京市政協常委，第六、七屆中國書法家協會理事，第六屆中國書法家協會國際交流委員會秘書

長白景峰的書法之路已經走過了30多年，他把當書法家作為自己的人生理想，他做的卻已遠遠超出一名書法家。多年來，白景峰更像

一位公共外交大使，通過書法凝聚兩岸四地文化認同，也推動中國書法代表的中國文化走向世界。

文：香港文匯報·人民政協專刊記者 王曉雪 北京報道

圖：香港文匯報北京傳真
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書法牽繫家國大事
文化凝聚民族認同

書法為媒 助推中國文化走出去
2016年3月25日晚，在舉世矚目的「慶祝博鰲亞

洲論壇成立15周年晚宴」上，法國前總理拉法
蘭、日本前首相福田康夫、巴基斯坦前總理阿齊
茲、馬來西亞前總理巴達維、新加坡前總理吳作
棟、新西蘭前總理希普利、中國國務院前副總理曾
培炎等17位博鰲亞洲論壇理事為白景峰創作的書
法長卷添筆、點讚，並共持長卷合影，引起國際社
會關注。
去年，為慶祝香港回歸20周年，「慶祝香港回歸

20周年—『中華頌』中國書法交響音樂會暨兩岸四
地百名書法家走進香港」活動在香港會展中心舉
行，作為香港特區政府慶祝香港回歸 20周年的系列

慶典活動之一，這場音樂會吸引了來自兩岸四地的
百位書法家、香港社會各界人士500餘人出席，而
擔任總導演的正是白景峰。
這些都涉及到了中國書法走出去的問題。白景峰

說，「對於書法在中國文化中的地位和重要性，我
們還是認識不夠，宣傳也不夠，主要是書法『走出
去』的力度不夠，同時國際社會對書法的認識也不
夠，文字不通等原因對宣傳普及中國書法造成了很
大的阻礙。」

找到最佳點講好中國故事
白景峰認為，中國書法走出去是一個漫長的過

程，儒家文化在西方主流文化圈的影響力雖然有
限，但其蘊含的人文精神和審美特徵是全人類所共
有的。「我們在輸出中國文化的時候，談起我們意
識形態，西方往往是排斥的，但對中華傳統文化，
西方可以說是欣賞接受的。中國文化怎麼走出去，
怎樣向世界講好中國故事，要找到最佳的一個點，
這需要中國文化界的策劃人站到國家的高度反思中
華五千年文化的精髓是什麼，中華民族在世界上立
足、崛起和復興的強大力量是什麼。」他指出，
「未來更多要放在中國崛起的背景下，中國書法所
代表的中國文化如何更好的走出去，展示中國強大
的文化實力，在這一點上我要做的還很多。」

政協提升視野關注經濟民生
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白景峰白景峰：：

■■白景峰白景峰

■■宋春紅宋春紅

宋春紅宋春紅：：
自1997年下海創業，宋春紅在商界耕耘二十多載。他創辦的山水裝

飾集團，現今不僅在安徽是業內翹楚，亦是全國建築裝飾行業的百強

企業。作為第十二屆安徽省政協新晉委員，宋春紅表示，自己的首要

任務就是「多學習」。政協匯聚各界精英，與委員們的認識和交流，

極大拓寬了個人的視野，自己看待問題的角度亦開始「由點及面」。

文：香港文匯報·人民政協專刊記者 趙臣 安徽報道

圖：香港文匯報安徽傳真

■■山水裝飾集團出資捐建希望小學山水裝飾集團出資捐建希望小學，，宋春紅宋春紅
（（右右））看望學生學習情況看望學生學習情況。。

2015年，因山水裝飾集團解決了
幾千農民工的就業，宋春紅榮獲安
徽省五一勞動獎章。他表示，公司
從事裝飾行業，本身就是為市民建
家，所以做好「家文化」一直是公
司企業文化建設的重點。而要做好
「家文化」，必須首先從公司內部
做起。
宋春紅說，公司為眾多農民工提

供了就業平台，但公司為員工所做
的不能只止步於此。與員工一起把
公司建成一個溫暖的大家庭，並幫

助員工建設好每
個人的小家庭，
這才是山水裝飾
集團發展的首要
意義。
據宋春紅介

紹，山水裝飾集
團在 2002 年轉
型進入裝飾行
業，到 2005 年
左右發展已步入
正軌，當時很多
掙了錢的農民工
員工就開始打算
回家建房。「農
耕文化的特點，
他們都有一個情
結，就是有錢了
必須要回家蓋房
子。但中國正處
推進城市化進程
的大潮，他們在
農村建了房子之
後，一年回老家
也就住半個月，

在城市裡面還是租房子住。」
為轉變這些員工的思想，並在
物質上給員工提供保障，公司當
時就制定了鼓勵規定，凡在城市
購房的員工，可享受公司提供的5
至 10 萬元的免息貸款支持。在
2005年至2007年的三年時間裡，
山水裝飾集團很多員工都在合肥
安家落戶。宋春紅表示，把農民工
轉化成市民，從這個角度來說，山
水裝飾集團一直在做中國城市化進
程的推動者和踐行者。

白景峰的書法啟蒙是從中學二年級才開
始的，他把學書法看作一種情結，

「我看到雜誌上，有一名廣西的8歲兒童，
寫的字竟然被作為國家禮品送給外國領導
人，這引起了我的注意。我當時已經14歲
了，為什麼還寫不好字。」從那以後，白景
峰就把當書法家作為了人生理想，這一寫就
是幾十年。
他認為，人的理想很重要，它會引領着
自己走得更遠。白景峰笑言，「但是如果
我僅僅是想做一名書法家，不把自己放在
國家層面來思考問題，可能就不會當選政
協委員了。」
2006年以來，白景峰曾先後在北京人民
大會堂金色大廳、奧地利維也納皇宮、台北
「國父紀念館」、香港中央圖書館以及居庸
關長城、釣魚台國賓館、五台山、威海甲午
戰爭博物館等地負責組織、策劃二十多次大

型書法活動。
他先後擔任「慶祝中國共產黨成立90周

年中國書法交響音樂會」「江山如此多
嬌—毛澤東詩意中國書法交響音樂會」
「友誼之聲—百位外國駐華使節與百位書
法家聯誼音樂會」「慶祝中奧建交40周年
2011維也納皇宮中國書法音樂會」總導
演；擔任「紀念辛亥革命100周年海峽兩岸
百位書法家百米書法長卷長城筆會」「海峽
兩岸120位書法家公祭甲午戰爭120周年」
「慶祝五台山申遺成功中國千名書家千卷寫
經書法開光儀式」等活動總策劃、總指揮。
白景峰一向主張書法活動要牽繫家國大

事、表現大國崛起的盛世氣象，希冀在中華
民族復興的進程中留下當代書法人的印記。

為百姓立命情結
「作為北京市的政協委員，首先應該有大

局意識，同時應該有責任擔當意識，我國北
宋大家張載先生有一句話，為生民立命，作
為新的政協委員，我應該有一種為百姓立命
的情結。」白景峰坦言。
今年的北京市兩會上，白景峰呼籲加強中
小學書法教育，他指出，現在很多學校的書
法老師是由語文教師來擔任的，這些語文教
師的書法水準相對較弱。同時毛筆書法教育
的發展還比較薄弱，很多學校也沒有專門的
書法教室，在課桌上進行毛筆書法教育比較
局限。

20委員聯名倡「我家春聯我來寫」
白景峰建議北京市教委與中國書法協

會、北京市書法協會等組織對接，聘請專
業的書法愛好者對全市的書法教師進行培
訓，也可聘請專業的書法家或者書法愛好
者在學校兼職。

此外，由白景峰發起的，建議今年春節北
京全市中小學開展「我家春聯我來寫」活動
更是得到著名表演藝術家馮遠征、中國音樂
學院院長王黎光、中央戲曲學院黨委書記龔
裕等20位首都文化界名人聯名。
白景峰認為，春節是中華民族最重要、最

核心的傳統節日，而寫春聯、貼春聯、寫福
字又是春節文化最核心的內容之一，是春節
的文脈。但近20年來，每年春節，包括首
都北京市家庭在內的全國大多數家庭張貼的
是印刷品、工藝化春聯，而延續上千年、散
發着墨香的書寫性春聯越來越少，這大大降
低了傳統春節文化所蘊含的人文韻味。
守護春節文脈，復興翰墨春聯，要從娃娃

抓起。白景峰認為，「我家春聯我來寫」在
北京市中小學生中開展，不僅將極大地激發
數百萬北京青少年學習書法的熱情，還將帶
動首都市民弘揚春節優秀文化、抵制對傳統

節日娛樂化、庸俗化的自覺，這對正在建設
中國文化中心的北京具有重要的現實意義。

籲復建永定門箭樓 保護中軸線
7月3日，白景峰參加了北京電視台現場

直播「提案辦理面對面—委員對話一把
手」節目。白景峰與其他兩位政協委員就北
京中軸線保護申遺與北京文物局局長舒小峰
現場對話。在節目中，白景峰提出永定門及
其箭樓是北京中軸線的起點，有着重要的歷
史文化價值，對北京中軸線申遺也有重要意
義，建議復建永定門箭樓。
同時，他也對「左祖右社」禮制建築的太

廟、社稷壇的保護提出建議，呼籲要去娛樂
化、商業化，盡快清退佔用文物的住戶，還
歷史文物以寧靜。白景峰認為北京中軸線、
老城保護是天大的事業，「未來我的提案要
重點圍繞這兩項事業展開」。

宋春紅1993年從安徽輕工業學校裝潢
設計專業畢業後，被分配到望江縣

交通局上班，捧上了「鐵飯碗」，家裡的
人都很高興。但宋春紅卻始終高興不起
來，他認為那種公務員的工作和生活不是
他想要的。1997年，宋春紅從單位辭職下
海，通過一位開房地產公司的朋友借到50
萬元，創立了山水圖文藝術設計公司。
2002年，宋春紅的公司開始轉型，進軍

建築裝飾行業。目前，山水裝飾集團已發
展成為擁有2000多名員工的專業企業。宋
春紅本人曾獲得安徽省五一勞動獎章、合
肥市十佳傑出青年等榮譽。

倡升級老城區樓宇配套

在今年安徽省的政協會議上，宋春紅履
新的首件提案是關於打造億元樓宇的電梯
和車庫升級，為此他做了大量調研。在調
研中，宋春紅發現隨着內地經濟快速發展
和城市化的推進，城市的老城區人員流動
日益增長，商務樓宇電梯的老化、運載能
力不足以及公共停車位緊缺等矛盾日益突
出，嚴重影響着城市效能，且這一現象在
內地大中城市普遍存在。
宋春紅提出，在改善老城區商務樓宇電
梯方面，可以在建築外部增設觀光電梯。

這樣不但保證了建築內部結構完
整，也可以增加使用需求。其中新
建電梯資金來源，應通過政策補貼
與市場化同步的方式予以解決。當
地政府應出台政策，舊樓新建電
梯，業主可以申請提取公共維修金
和個人住房公積金，兩項金額合計
提取額度為分攤到戶的加裝電梯費
用 ， 再 由 財 政 出 資 補 貼
20%-30%。而在公共停車位方面，
當地政府應牽頭，在空間非常有限
的老城區大力推廣修建立體停車
場，可以由居委會或者物業進行管

理，制定合理收費標準，對現有車位資
源加以合理利用。
此外，因老城區樓宇改造涉及管理部門

諸多，程序繁瑣，阻力較大。宋春紅建議
在老舊樓宇升級改造過程中，當地政府應
簡化審批流程，開闢「綠色通道」方便市
民辦理。

把履行職責列必辦大事
宋春紅告訴香港文匯報記者，在擔任政

協委員之前，他曾是區級人大代表。在宋
春紅每年的工作安排中，都會列明當年必
須要完成的十件大事，而履行好人大代表
或政協委員的職責，必是這其中要完成的
大事之一。在宋春紅看來，擔任政協委員
參政議政，是信任和榮耀，同時更是他回
報社會的極佳途徑。
「履行好政協委員職責的過程，就是要

對社會奉獻出自己的精力和時間的過
程」，宋春紅認為，付出精力和時間比直
接賦予金錢更有價值，而這正與山水裝飾
集團的企業理念相契合。宋春紅介紹，山
水裝飾集團一直倡導，公司回報社會的方
式不僅是捐錢捐物，還包括他在內的公司
員工，回報社會的方式更多的是積極向社
會奉獻自己的時間，比如去做義工，幫助
貧困家庭、陪伴鄉村學童等。
雖然平時非常忙碌，但宋春紅仍經常去

中國科學技術大學、安徽農業大學等高校
演講，與學生分享自己的學習、創業經
歷。他希望能通過自己與學生的溝通交
流，幫助學生們樹立學習的目標，更好地
把握未來。
宋春紅表示，現代社會最大的浪費就是
人才的浪費，如果每一位大學生對自己都
有更高的要求，將來就能發揮更好的作
用，這樣中國才會更有未來。

■■「「慶祝香港回歸慶祝香港回歸2020周年周年——『『中華頌中華頌』』中國書法交響音樂會暨兩岸四地百名書法家走進香港中國書法交響音樂會暨兩岸四地百名書法家走進香港」。」。


